
LIÈGE - SOCIAL

2 SAMEDI 10 JUILLET 2021

LIÈGE

Figure-toi valèt que la cama de ma
Nanesse, la Dame de cœur d’Ans,
Anne-Marie Perin, a encore bien
frappé ! 

Conseillère provinciale honoraire et actuelle conseillère au
CPAS à Ans, elle a fait preuve d’originalité et a réalisé une
grande première en faveur du Télévie.
Sa traditionnelle soirée Télévie a dû être annulée cette an-
née en raison du Covid. Elle a donc organisé une tombola
et a vendu 384 numéros ainsi que des chiques Télévie, des
stylos et des pin’s. Le gros lot de cette tombola était une pis-
cine, offerte par Festy Party rue des Français à Ans. Et la pis-
cine a été gagnée par le traiteur « Plaisir gourmand » rue de
l’Yser à Ans. Crois-moi bien que Nanesse et moi avons déjà
réservé cette piscine dès son installation chez le traiteur,
qui pourra évidemment assurer le repas après nos plon-
geons !
La somme récoltée par Anne-Marie Perin pour le Télévie
2021 est de 5.300 euros. Elle remercie tous les participants
pour cette cause qui peut sauver des vies. Une cause pour
laquelle elle se bat depuis 19 années. Elle a déjà versé la
somme de 163.806 euros au Télévie ! Grâce à la collabora-
tion de nombreux sponsors, de Radio « Plus », de Vlan et de
La Meuse bien entendu. Je bois un frisse pékèt avec Na-
nesse à la santé de cette belle opération du coeur ! l
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0Avez-vous aussi le
sentiment que le phénomène
s’est amplifié depuis la crise ?
Le phénomène existait déjà
avant et nous allions le prendre
à bras-le-corps quand la crise
sanitaire est arrivée. Même s’il
n’y a eu aucun mot d’ordre de
ma part pour plus de tolérance,
force est de constater que les
policiers ont été affectés à de
nombreuses autres tâches. Mais
nous allons reprendre ce plan
dès la rentrée.
0 Vous comprenez les
Liégeois qui en ont marre de
l’image qu’ils donnent aussi
de leur ville ?
Oui, je les comprends. Et à titre
personnel, je ne me bats pas
non plus depuis 20 ans pour
embellir et rééquiper le centre-
ville pour finalement voir tout
ce renouveau mis à mal par 200
personnes problématiques qui
incommodent les 500.000 Lié-
geois qui veulent en profiter.
0Alors, qu’allez-vous faire ?
Il faut distinguer trois catégories
de personnes : les sans-abri, les
toxicomanes et les sans-papiers
et ils demandent chacun des
réponses différentes.
0 Pour les sans-abri par
exemple ?
Ce dont ils ont besoin, c’est
d’un toit et d’un accompagne-
ment social. Nous avons un
projet de Housing First mais
pour le mettre en œuvre, il faut
des moyens. Et à ce titre, nous
allons bénéficier du prochain
plan de la ministre régionale
Christie Morreale baptisé :
« Ville zéro SDF ».
0Mais en attendant,
beaucoup refusent d’aller
dormir dans les abris de nuit
parce qu’ils ne peuvent pas y
aller avec leur chien ?
On ne peut plus nier le pro-
blème. Nous devons effective-
ment trouver une solution pour
qu’ils puissent dormir avec lui.
0 Et quelle est votre solution
pour les toxicomanes qui ne
peuvent pas non plus
consommer dans les abris de
nuit et qui du coup, dorment

dans la rue ?
Là aussi, avec le CPAS, nous
travaillons à un accueil de nuit
« bas seuil » où ils seront admis.
Mais le problème de fond est
complexe et nécessite plusieurs
solutions.
0 Lesquelles ?
Même si personnellement je n’y
suis pas favorable, je pense que
légaliser l’usage de cannabis,
comme le préconise le PS, est
une bonne solution pour sortir
cette drogue douce de l’illégali-
té. Et le produit de sa vente qui
serait gérée par l’État permet-
trait de financer des campagnes
de prévention.
0 Et pour les drogues dures
comme l’héroïne et la
cocaïne ?
Notre salle d’injection est en
train d’être copiée par de nom-
breuses villes européennes et
Bruxelles va ouvrir prochaine-
ment la sienne. C’est le volet
« soins » de notre plan qui per-
met de ne plus les voir se pi-
quer en rue mais aussi de les
accompagner médicalement et
socialement.
0Ça, c’est pour les
consommateurs. Mais pour
les dealers ?
Je vais demander l’appui de la
police fédérale pour faire de la
lutte contre le trafic de drogue
une priorité. Le nouveau direc-
teur judiciaire liégeois François
Farcy a déjà réussi plusieurs
opérations de ce type à Mons et
j’irai aussi trouver le nouveau
Procureur Général pour avoir
son soutien.
0 Et pour tous les
toxicomanes qui mendient
dans la rue et qui se montrent
parfois agressifs avec les
passants ?
Comme je l’ai dit, les policiers
ont eu beaucoup de travail avec
la crise et ils ont besoin mainte-
nant de prendre du repos. Le
confinement a aussi montré
que les gens sont avides de
prendre l’air et de se promener
dans les espaces publics.
Dès la rentrée, ils vont donc
reprendre leur tournée car on

sait que leur présence policière
est un élément d’apaisement.
Mais il est clair qu’ils ne sont
pas assez nombreux. C’est pour
cela que je vais demander au
collège des moyens financiers
supplémentaires pour engager
de nouveaux policiers.
0 Et enfin les sans-papiers.
Liège est-elle aussi
confrontée à ce problème
comme Bruxelles ?
Toutes les grandes villes y sont
confrontées. Il y en a aussi des
centaines à Liège qui sont là

depuis des années, qui tra-
vaillent dans l’Horeca ou la
construction et qui sont bien
intégrés chez nous.
0 Vous voulez les
régulariser ?
Je suis favorable à une nouvelle
vague de régularisation, comme
il y en a déjà eu en 2000 et
2009 sur bases de critères clairs,
pour les sortir de la clandestini-
té. Il faut vraiment régler ce
problème.-
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Des toxicomanes traînent régulièrement place Saint-Lambert. © S.P.

« Je ne me bats pas depuis 20 ans
pour embellir et rééquiper le
centre-ville pour voir tout ce
renouveau mis à mal par 200
personnes problématiques... »

T
rès nombreux sont les Liégeois à se plaindre de la pré-
sence de plus en plus grande de mendiants toxicomanes et
de sans-abri dans l’hypercentre. Un phénomène qui semble
s’être amplifié depuis la pandémie et qui pousse même

certains à ne plus venir du tout en ville. Le bourgmestre de Liège en
est conscient et va proposer à la rentrée plusieurs solutions.

Certians sdf dorment aussi à l’intérieur de la gare des Guillemins. © SP

Le plan de Demeyer
contre la toxicomanie
et le sans-abrisme
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